

DIARIO DE LA MAÑANARedacción y Administración: Cangallo 2589
Unión Telet. 4101 (Mitre)

Correspondencia, valores, giro, etc.

Diríjase a nombre del administrador A. BARRERA

Suscripción pago adelantado:

Mensual en la república: \$ 1.50. Exterior: 0.80 oro

LA PROTESTA, Noviembre 1 de 1913

RELIGION Y ESTADO

«La Vanguardia» remata, en su editorial de ayer, la campaña de números que iniciara contra el presupuesto del culto, a raíz de la manifestación clerical de hace algunos días y de los pronuncios de formación de un partido católico que ya algunos diarios vieron alborear en ese mitin. Casi cuatro millones, en cifras redondas, implica ese presupuesto, que no es el único, que es apenas un pequeño gajo entre los cuatrocientos millones más o menos que el pueblo debe pagar para que le mientan, le exploten y le hagan experimentar las delicias de tener gobierno, con o sin frailes que recen por su ánima.

Como se ve, no son chicos los apetitos religiosos que se satisfacen en la República Argentina, pero, asimismo, se satisfacen muchos otros, de los cuales, si no quiere hablar «La Vanguardia», es porque considera que ellos, que son laicos, pero que siguen teniendo gran relación con la existencia de macheteros y de todo el armazón injusto de la sociedad actual, deben satisfacerse, como se han satisfecho hasta aquí todos los apetitos de obispos, familiares, frailes y canónigos.

El triunfo del Estado laico sobre la iglesia, da derechos a la posesión de los privilegios, según los modernos pastores laicos, y los socialistas no quieren oír hablar de abandonar estos derechos; antes bien trabajan por su conquista. Deben dedicarse al cuidado y conservación del estado del privilegio que asegura la existencia de rebañeros y pastores, y rechazan a la religión, que hasta ahora cuidó sólo del alma, para no dividir con ella el dominio. Esta es la causa de que se dirijan preferentemente a voltear a la Iglesia del presupuesto, haciendo ver que los cuidados del alma no valen nada, al mismo tiempo que exaltan al quinto cielo los del cuerpo.

¿Cuáles son éstos, para los señores del socialismo? La conservación, en buenas condiciones de vida, de los macheteros y todos los instrumentos de «orden» o de opresión burguesa, que aseguran el privilegio y mantienen al pueblo agobiado a fuerza de tan celosos cuidados, que debe pagar naturalmente. Los cuidados del alma resultan tan gravosos como los del cuerpo y los dos igualmente engendradores de privilegios y creadores de parásitos arrogantes, que con los títulos de obispos o de grandes representantes del pueblo, se convierten en pastores de la grey.

He aquí, pues, que las mismas razones que invocan los socialistas contra la Iglesia, por sus cuidados gravosos y pueriles, podemos invocarlos nosotros contra los socialistas y todo el Estado, por sus cuidados gravosos y perjudiciales y que nosotros no hemos solicitado. Tenemos que pagarlos también, después de sufrílos.

«No hay razón para que sostengamos con nuestro dinero un culto que no profesamos. Esta contribución forzosa es tomada sólo porque el Estado nos la exi-

ge indirectamente en forma de impuestos al consumo. El despojo no es por eso menos real e irritante. ¿Para qué necesita la Iglesia el óbolo de los no creyentes? Puesto que los católicos son tantos, nada más fácil ni más honroso para ellos que costear las necesidades de su religión con sus propios recursos». Lo mismo debemos decir del gobierno, de los diputados socialistas, de todo el Estado. No hay razón para que sostengamos con nuestro dinero un culto que no profesamos. ¿Por qué no pagan los socialistas a sus diputados y pagan además los cuarteles y las demás mejoras que quieren dar a los macheteros? Esta contribución también se nos saca en forma impositiva. ¿Para qué necesita el Estado, y sobre todo el militarismo, el óbolo de los no creyentes?

La lógica de los socialistas es sólo una lógica de circunstancias. Nosotros les sabremos obligar a que la extiendan a todas las cosas con la misma o idénticas consecuencias, o les demostraremos que son farsantes que, como los frailes, no quieren abandonar tampoco el óbolo de los no creyentes, que constituye su entrada más poderosa.

T. Antilli.

Nuestros presos

Por carta que nos remiten unos compañeros de Bahía Blanca, nos enteramos de que en la prisión de aquella localidad se hallan detenidos a disposición del Juez Federal, y próximos a caer bajo la Ley Social los compañeros siguientes: de Los Pinos: Angel Varedo, Miguel Carro, Fernando Garcia, Toribio Sorero, Juan Ochoa, Tavoro Dunea, Juan Logiske, J. Nicchich, Blagota Perovich, Antonino Ortega, J. M. Garcia, Vicente Martinez, Salvador Sanchez y Antonio D'Amico.

Traídos del Tandil: Antonio Villanueva, Gonzalo Muñoz, Juan Melosevich, Emilio Miralevich, Juan y Nicolás Ravikevich, Pedro Perutiell, Juan Radalovich, Savo Miñik y Mitre Lumovich.

Traídos de Punta Alta: Juan Vergara, Francisco Farina, Victoriano Pintado, Raimundo Alvarez, José Llamas, Francisco Rodriguez, Francisco Merino, Mariano Egiri, Miguel Lafuente, Elias Williams, Manuel Carmona, Onofre Tatti y Ceveriano Miguel.

De B. Blanca otro compañero cuyo nombre ignoramos.

¡He ahí camaradas la lista completa! He ahí también la triste perspectiva que les espera: verse sepultados quien sabe por qué lapso de tiempo en la prisión sin haber cometido otro delito que el de participar en los últimos movimientos huelguistas producidos en la Provincia de Buenos Aires.

Después de haber salido ileso de entre las descargas de carabina que la policía les hiciera... ¡la cárcel!

No puede esta infamia en gestación llevarse a cabo impunemente, sin que la voz del proletariado organizado se haga sentir como ha sabido hacerlo en múltiples ocasiones.

El periodismo burgués, ramplón y cobarde calla, los socialistas y sus periódicos, murmuran eternamente que la Ley Social no se aplica. Pero los hechos son demasiado elocuentes y bastan por sí solos para desvirtuar a éstos.

Aquí está B. Blanca reteniendo a estos obreros y preparándoles un destino infame.

¡Callaremos ante estos hechos? ¿Es tallaremos de indignación cuando la in-

famia se haya cometido? ¿Es palabra vana la solidaridad?

¡Compañeros! Bahía Blanca reclama nuestra atención, los compañeros presos piden amparo.

¡Que llegue hasta ellos nuestra voz! ¡Que sepan ellos y los jueces que están a punto de condenarles, que no están solos!

¡Evitemos una nueva monstruosidad recurriendo a todos los medios al alcance, desde estas columnas, desde la tribuna, en la calle y con la fuerza obrera organizada si menester fuera!

Recordemos que Adamas, Ettore y Giovanitti, por la acción conjunta del proletariado universal escaparon de las horcas neoyorkinas.

Ha llegado otra vez el momento de que la solidaridad obrera se manifieste. Tenemos derecho a creer que así se haga.

El derecho de reunión

Las magníficas libertades que se gozan en el país empiezan a ser experimentadas por otros que nosotros, víctimas siempre de cuanta injusticia se les ocurra realizar a comisarios y mandones, acorazados entre las planchas blindadas de la Ley Social, o en algún inciso de reglamentación abusiva venida directamente de la policía, pura y neta como una orden de «preso» en la calle. Los que constatan ahora tan hermosa realidad del derecho de reunión y otras libertades republicanas—amen de la barbarie que ha segado en Quilmes la vida del doctor De Diego—son los estudiantes, hijos predilectos, si los hay, de la burguesía Argentina, que confiaron en ellos para el centenario, y confía siempre, la salvación de la patria, el brillo y el esplendor de sus blasones y la propaganda de sus glorias inmarcesibles.

Como es natural, los diarios levantan ahora su voz para acusar a la policía aunque bien debieran haberla levantado antes para impedir que el derecho de reunión fuera cercenado. Apesar de todo, y como los hechos ocurridos con partes de la burguesía han venido a confirmar los mismos o peores hechos ocurridos con los proletarios y que en su tiempo se desdijeron, apoyaremos esa campaña de libertad, si es que se hace campaña; y si es que no se hace, proseguiremos no más la nuestra, convencidos de que siempre estaremos en lo cierto combatiendo todo acto contra la libertad, defendiendo a gritos o a piedras nuestro derecho y marcando con puntas de fuego a las muñecumbres indiferentes y a la prensa remolona y tardía.

A los suscriptores de La Plata

Centro Emilio Zola

Se invita a los socios y no socios que paguen la cuota mensual pro LA PROTESTA a la reunión que se realizará el sábado 1.º de noviembre a las 8 p. m., en el local de la Federación, 55 entre 5 y 6; a fin de cambiar ideas sobre la mejor forma de llevar a cabo una arrojada velada; y tratar al mismo tiempo sobre la venta del diario LA PROTESTA en esta ciudad, y otros asuntos de mucha importancia.

Secretario

Yo soy mi Dios

Yo soy mi dios, mi estrecha, mi guta; en mi existencia se halla un mundo, y mi alma es su creador.

Dios vivirá en mí hasta que mi cuerpo lo abandone, hasta que mis huesos y mi carne se conviertan en polvo y material de nueva vida.

Nadie más que mi dios conoce mis secretos, mis virtudes, mis debilidades y mis buenas acciones. Nadie más que él me hace gozar al realizar un acto bello, como gesto de grandeza y de verdad.

Mi corazón rechaza toda religión escrita, toda moral dictada, todo acto impuesto por los demás hombres.

Ni todos los grandes templos reñidos del Bañado dios del mundo sepan a mi edificio de verdades. La religión que se pregonaba en los templos destruye el dios individual, hace del hombre el instrumento de un dogma que lo aparta de las delicias de la vida. Le mata a su propio creador; le priva de gozar de sus propias iniciativas, con sus actos, con su bien que brota de su magnitud de amor verdadero.

De un ser humano y natural, la religión lo transforma en un cuerpo insensible, que no piensa, que no siente sensaciones, que ni sus nervios, ni su carne, ni su sangre se mueven al contacto de otros cuerpos que le brindan amor y vida.

Renuncia a su propia existencia, se entierra vivo en holocausto de una vida invisible, impalpable, que los brujos de su religión le hacen creer con sus mágicos sermones, con fatuos placeres en un mundo que no existe.

Fero mi dios es más grande y potente que el dios de los magos, que el dios de la mentira. Mi dios es productivo, me impulsa a crear, a construir comodidades de la vida. Me da fuerza a mi cerebro para inventar, para producir cosas bellas, para perfeccionar mi existencia, para enriquecer el jardín de mi vida.

Yo creo aquello que veo, que toco, que oigo; yo amo aquello que me brinda placer, aquello que me atrae con su belleza, con su bondad, con su nobleza.

El dios que propagan los magos de la religión, no lo he visto, no lo he tocado, no lo he oído. Sus ritos, sus cantos y sus sermones, son la ceremonia de la muerte, los ayes y lamentos de los impotentes, de los vencidos de la vida.

Mis cantos y mi verbo son la expresión de mis dichas, de mi fuerza, de mi lucha.

Yo no me arrodillo a los pies de nadie para alcanzar mi libertad o mi placer. Yo luché, yo me impongo a mis enemigos para alcanzar mi independencia. Yo no ruego, yo no espero, yo no pido.

Yo exijo, yo tomo, yo arrebató aquello que es mío, que es mi propia obra, que es mi propia vida.

Mi dios es mi individualidad, el único soberano de mi cuerpo, de mis acciones, de mi todo.

El dios de los magos, el fantasma de los débiles de espíritu y de cuerpo, esto ha muerto al nacer en mi mentalidad, porque la verdad ha triunfado sobre la mentira, librándome de imaginarias torturas y guiándome en el camino de la vida, por mi propia razón y por mis individuales sentimientos.

Enrique Montesquía.

LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente.

Hay millones de ancianos que, habiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los presidios.

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tucantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privilegios que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus hábitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predicán resignación.

"Todos los espíritus libres y todos los corazones generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijarnos con las miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oídos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasear libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos"

Y queremos también fundar lo más pronto posible un medio social favorable al desarrollo íntegro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiación de nuestras simpatías. Hay que pedir a la vida todas las alegrías que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideramos animosas las consecuencias de la batalla, y sería para nosotros más penoso permanecer inactivos en el seno de la pelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manifiesto de la "AGRUPACIÓN AGRATA"

Las relaciones sexuales Y la propaganda

Al escribir este trabajo, cosa que hace ya mucho tiempo tenía intención de hacer, no pienso romper lanzas ni en favor ni en contra de lo dicho por la señora Mercedes Cauna de Maltagliati en su conferencia. Voy a exponer mi opinión sobre el argumento tal como lo entiendo y como pueda. Nada más.

I
El de las relaciones sexuales es un tema digno por su gran importancia de los apasionamientos que despierta y también porque da lugar a las más diversas y encontradas interpretaciones. Los socialistas del programa mínimo, los socialistas de nombre solamente y otras personas de ideas más o menos avanzadas, dicen que lo que ellos quieren al respecto, es la familia libre o la unión libre. De nuestra parte, los anarquistas todos hemos siempre andado diciendo hasta el presente que lo que queremos es el amor libre, aunque cada cual lo entienda a su manera: pero en realidad lo que queremos es los compañeros, y lógicamente no podía ser de otra manera, es la más completa libertad en las relaciones sexuales como en todo lo demás: digámoslo de una vez claramente.

II
Hay que ver que las relaciones sexuales y el amor, aunque muchos suelen confundirlas, no son precisamente la misma cosa, sino que son cosas muy diferentes. El amor es incoercible como el pensamiento. Salvo los casos de hipnotismo, sugestión, etc., nadie puede impedir a uno que piense como piensa ni obligarlo a pensar de una manera determinada.

Sólo en cuanto se le ocurra manifestar su pensamiento o traducirlo en actos, puede haber impedimento. Las dificultades, si las hay, sobrevendrán al querer uno hacer lo que piensa o al manifestarlo con palabras, actos u omisiones, lo cual no es pensar, sino hacer. Y sobre las acciones del hombre caen o no la sanción de las leyes, de las autoridades y de las costumbres; y son las acciones del hombre las que pueden provocar la intervención de terceros que sean partes más o menos interesadas, o que no lo sean en lo más mínimo.

Hay ocasiones en que uno puede hacer lo que quiere aunque teniendo desventajas a las consecuencias, y hay ocasiones en que no puede de ninguna manera; pero de pensar, nada ni nadie lo priva. Lo mismo es el querer o el amar. Por ejemplo: ¿quién me priva a mí de amar, querer o desear a una mujer quien quiera que ella sea? Nadie. Ni ella misma puede impedirme si a eso me concreto; pero si yo pretendo que ella me corresponda o pretendo tener relaciones sexuales con ella, entonces habrá que ver si lo consigo.

Hay que observar aquí desde luego, pues es de suma importancia, que acabo de suponer que he podido formular dos distintas pretensiones respecto a una misma mujer: una es la de ser correspondido en mi amor, esto es, la de ser amado por la mujer que amo y la otra es la de tener relaciones sexuales con ella; pretensiones que pueden fundirse en una sola y que sin embargo son muy diferentes. En efecto: el amor es un sentimiento que nace espontáneamente, no se sabe bien cómo, y no es posible imponerlo; la relación sexual es, en cambio, un hecho que puede ser consecuencia del amor, pero que casi siempre lo es de otras causas: de la simpatía, del simple deseo erótico, de una necesidad que quiere ser satisfecha, de un negocio, del engaño y hasta de la violencia. Una mujer que desea tener relaciones con un hombre que no piensa en ella,

puede seducirlo por medio de cierto arte en el cual muchas son maestras o puede comprarlo. El hombre que quiere poseer a una mujer, puede conseguir su objeto por medio del engaño, por dinero o por violencia. Y, para volver a mi anterior suposición, si quiero ser amado, no me queda otro remedio que hacerme amar, y puede ser que lo consiga, como también que no lo consiga, por mucho que haga; y aunque fuera yo el mejor de los hombres, si ella no me ama, no me ama y no hay vueltas que darle. Si, en vez, sólo quiero tener con ella relaciones sexuales, si me conformo con disfrutar de sus atractivos podría ser que aunque sin amarme consiguiera en ello sin pedirle nada más, y podría ser que lo hiciera por plata.

Si sólo me conformo con la posesión aunque su corazón lata por otro y sea ella conmigo más fría que el mármol y si soy un poquito más exigente y me conformo, sin embargo con que ella finja sentir para mí algo que no siente, entonces si tuviera mucha plata pudiera ser que de alguna manera saliera con la mía, aunque fuera yo el hombre más indigno de ser querido. Esta es la diferencia que hay entre el amor y las relaciones sexuales.

III
Actualmente, por lo general, no es el amor recíproco ni el simple deseo erótico de los dos contrayentes el que determina las relaciones sexuales. Al contrario. Muchas veces se ha visto a un hombre y una mujer amarse entrañablemente y serles bien conocido el cariño recíproco que me sus almas con un sólo deseo y no llegar sin embargo nunca a tener relaciones sexuales entre ellos, debido a la existencia de algún obstáculo insuperable o difícil de superar como ser prohibiciones legales, imposiciones de los parientes o de las costumbres o la falta de dinero. E infinidad de veces se ve tener entre sí relaciones sexuales un hombre y una mujer que no se quieren, que han dejado de quererse, que nunca se han querido y hasta algunos que se odian ferrozmente. Son muchos los hombres que se casan por interés o por tener sirvienta y no por amor. En cuanto a las mujeres, la mayor parte de ellas los padres las venden según la conveniencia de ellos o son por ellos arrojadas en los brazos de un hombre que ellos suponen podrá darle de comer sin mirar si podrá hacerla feliz.

Actualmente, en el concepto de casi todos los hombres y de muchas mujeres también, la mujer es una cosa destinada a producir sensaciones de cierta naturaleza. Del amor pocos se acuerdan. Ahora la violencia impera en las relaciones sexuales, impidiéndolas entre los que quieren tenerlas e imponiéndolas a las que no quieren tenerlas. Millones de mujeres en edad de merecer y que son o fueron normales y, por consiguiente necesitadas del abrazo masculino, se ven privadas de él, con grave daño para su salud, por absurdas imposiciones legales o por ridículas imposiciones de las costumbres o, y éstas son las más, por causas económicas. Muchas mujeres no se quieren casar porque temen pasar una vida de miseria, o porque ningún hombre las solicita por temor de no poder mantener la familia después. A millones se cuentan las mujeres mal casadas, viviendo con un hombre a quien no quieren y que no saben o no pueden abandonar por muchas causas, especialmente por las privaciones que de hacerlo, sufrirían ellas y sus hijos. Centenares de millares de mujeres tienen que prostituirse para vivir. Pobres esclavas del placer ajeno, esas desdichadas están a disposición de quien quiera alquilar sus encantos marchitos, y por poca plata le procuran una satisfacción efímera, que a ellas no las satisface en nada o que las asquea.

Millones de hombres viven solos co-

mo perros sin dueño, y sólo tienen para satisfacer sus necesidades sexuales el placer efímero y peligroso del lupanar o el placer menguado y suicida del vicio solitario. Millones de hombres viven con una mujer a quien no aman o con quien no pueden ir de acuerdo, y por un motivo o por otro permanecen atados al yugo y tirando de la carreta de sus desdichas. Otros, en cambio, porque tienen plata, como otros tantos sultanes, tienen una mujer oficial y además mujercitas a patadas y siempre diferentes.

El hombre muchas veces no es libre de tener relaciones con la mujer con quien quisiera siendo ella gustosa, y la mayor parte de los casados no son libres de no tenerlas con su mujer aunque no lo quieran, pues si el marido duerme con la mujer, y los pobres no pueden hacer de otra manera, es inevitable el acto sexual entre ellos.

La mujer no siempre es dueña de no tener relaciones sexuales. No estamos muy seguros de si las solteras que nunca las han tenido ha sido por su voluntad o por otros motivos. Muchas no se han casado porque nadie las ha pedido, otras más no se han casado porque no se les autojó a sus padres casarlas. Y si todas ellas no han tenido relaciones sexuales con nadie, es tan sólo porque nadie se empeñó en tenerlas con ellas, pues pudo haberlo conseguido por medio del engaño o de la violencia.

En cuanto a las casadas que conviven con su marido, no son dueñas de rehusarse a tener relaciones sexuales con él, puesto que con su casamiento se han vendido y obligado precisamente a eso. Y las que se han unido libremente con un compañero tampoco lo son, pues se han acompañado con ese mismo objeto.

En fin: que ahora la libertad en las relaciones sexuales no existe sino como excepción.

Blas Barri.

(Continuará)

EL POZO

(Cuento breve)

Juan, fatigado, hambriento, miserable, llegó a la ciudad a pedir trabajo. Su mujer y sus hijos lo esperaban extrañados, a la sombra de los árboles.

Juan fue al padre Simón. Era un señor gordo, satisfecho, de rostro benigno. Estaba en mitad de su jardín: más allá, había huertos; más allá, parques. Todo era suyo.

—¿Eres fuerte? — le preguntó a Juan.

—Sí señor.

—Levántame esa piedra.

Juan levantó la piedra.

—Ven conmigo.

Caminaron largo rato. El padre Simón se detuvo ante un pozo.

—En el fondo de este pozo — dijo — hay oro. Baja al pozo todos los días, y tráeme el oro que puedas. Te pagaré un buen salario.

Juan se asomó al agujero. Un aliento helado le batió la cara. Allí, abajo, muy abajo, había un trémulo resplandor azul, cortado por una mancha negra.

Juan comprendió que aquello era agua, el azul un reflejo del cielo, y la mancha su propia sombra.

El padre Simón se fue.

Juan pensó que sus hijos tenían hambre, y empezó a bajar. Se agarraba a las asperezas de la roca, se ensangrentaba las manos. La sombra bailaba sobre el resplandor azul. A medida que descendía, la humedad le penetraba en las carnes. El vértigo le hacía cerrar los ojos. Una enormidad terrestre pesaba sobre él. Se sentía solo, condenado por los demás hombres, odiado y maldito. El abismo le atraía para devorarlo de un golpe.

Juan pensó que sus hijos tenían hambre y tocó el agua. La tuvo a la cintura. Arriba un pedacito azul de cielo brillaba con una belleza infinita. Ninguna sombra humana lo manchaba.

Juan hundió sus pobres dedos en el fango; y, durante muchas horas, buscó el oro. Encontró una pepita; la advirtió; era fina, lisa, pesada. Se sintió con fuerzas para subir. Cuando salió del pozo, apenas conseguía tenerse en pie. Estaba empapado hasta los huesos y sus ropas desgarradas. Llevó el oro al padre Simón, del cual recibió una moneda de cobre.

—¿Cuántos Juanes existen!...

Una novedad

Un grupo de estudiantes se presentó anteayer a «La Vanguardia» en tren de patriótica protesta por haber la policía prohibido un mitin que debían de efectuar en Quilmes protestando contra el crimen que días atrás se realizara en dicha localidad.

Asombrados declararon que esa época de Rosas había resucitado en la provincia de Buenos Aires.

Anterior a esa resurrección han sido las salvajadas que la misma juventud estudiantil que hoy protesta, realizó en los memorables días del centenario; salvajadas que dejaron chiquitos a los mazorqueros de autano.

Se asombraron igualmente que se haya violado la Constitución (esa pobre vieja tan violada) en lo tocante a las garantías que ésta acuerda.

¿Desconocen los estudiantes la Ley Social, esa que no se aplica al decic de los socialistas?

¿Desconocen los hechos de Berazategui, Punta Alta, etc., etc., y la prohibición del mitin de la F. O. R. A.?

¡Vamos! Señores estudiantes, sois muy atrasados.

Miren que recordamos la Constitución después del centenario... es caer recién de la luna.

—¿Toda una novedad nos han traído estos muchachos!

Y no los acusamos ¡pobrecitos! Tanto cantar himno nacional en las aulas vivían engañados, sugestionados en la creencia de hallarse en un país libre! Lamentamos el desengaño.

A uno de nacimiento

He leído un artículo en «La Acción Obrera», número 803, «Los sacerdotes del Ideal» y la burguesía triunfa que insulta rastroseramente a hombres que con tesón luchan contra lo que los sindicalistas creemos malo.

Me ha dolido, sinceramente, esa manera de echar barro a camaradas porque no piensan como nosotros o porque sí, simplemente.

El autor de ese artículo ha de haber nacido sindicalista puro y sin trampa y con eliqueta de legitimidad seguramente, y querrá, también seguramente, que hagamos así perfectos y sin mácula.

Según usted, camarada incógnito yo no puedo ser sindicalista porque allá por el año 1899 fui empleado policial en San Juan; pero más tarde, oyendo al famoso Patroni en Tucumán, comprendí y fui socialista y en 1904, también comprendí y fui sindicalista.

Si quiere el autor de ese insulto que le nombre sieto u ocho sindicalistas sinceros hoy y que luchan con entusiasmo por sus convicciones y que son ex empleados policiales, le complaceré. También ofrezco una veintena hoy adoptados por los demás hombres, odiado y maldito. El abismo le atraía para devorarlo de un golpe.

que tanto usted como yo, sino que es el nacimiento así bravo, por parte de nuestros camaradas, como en Dios, y más que crear a los que han querido leerle tributo.

Si usted hubiera firmado su artículo, madeja de discordia e insultos de Juanar — que no ha hecho por una de tres razones: por tener miedo a la policía, por reconocer usted mismo que es obra de cretinos esa, o por que puede estar demasiado ligado con la «benemérita» — digo que si hubiera usted firmado como hace Antill y yo, sabríamos a que carreta pertenece esa cara. Digo usted que la burguesía, mientras nos odiamos nosotros, ella triunfa, y sale usted insultando y zaheriendo a camaradas que en la práctica hacen más que usted y que quieren desesperadamente y con fiebre triunfar del mal.

Bonita manera de reconciliar la suya! Bien cabe la crítica ofensiva y aplastante a los que como Atilio Bianchetti, ex secretario de muchos años de la Confederación, se han vendido por un pedazo de pan y una patada en el trasero, a esos sí; pero a que un hombre haya sido cualquier cosa, aunque sea jefe de investigaciones, y hoy sea sindicalista, anarquista o socialista, no cabe más que un regocijo inmenso a los sanos porque es una fuerza menos para la clase trabajadora y una más para la clase trabajadora.

Así concebí yo el sindicalismo y si usted cree que han de nacer como usted, santos como la virgen María, perfectos y de pura uva, ¡apañaditos estamos con el sindicalismo suyo!

Para mí Antill y Barrera son hombres que se muestran de cuerpo entero y lo que piensan lo firman galantemente, y usted un incógnito cualquiera que puede ser sincero como ellos o puede ser un vendido como Bianchetti, aunque en diferente forma.

Continúo siendo sindicalista pero no del sindicalismo que nos dibuja usted y el hermano del krumiro Bianchetti, lleno de insultos, diatribas e inmundicias, sino con más modestia y también más sinceridad, de aquel sindicalismo que cree que al hombre hay que mostrarle nuestras verdades y nuestras acciones y no echarles barro inmundo que, a la postre, no hace más que ensuciar las manos pueras del que lo tira, porque, al que pensabais hacer blanco es más arriba de vosotros.

Amadeo M. González.

Tucumán.

Cicuta robusta

La civilización mercantil de nuestros días, destilan miasmas deletéreos por todos sus poros. Es un organismo canceroso, de un poder contaminante colosal. No hay institución humana que deje de estar infestada. El derecho de muerte, lo llena todo, lo invade todo. Díjase que nuestras ciudades son cementerios, donde los cadáveres pasean sus descarnadas osamentas en confusión imborrable. Ni un acto altruista, ni una humbrada pequeña de desinterés. El álcali y el tinte por ciento, imponen como una maldición. La falsía y la vanidad son un culto de moda. ¿El humanitarismo? ¡Benditos los estúpidos! ¿A quién se le ocurre hablar de ancestrales ejercicios en estos días de la ciberidad del oro? ¡Paso al ídolo! ¡Abrid camino a los dioses!

Luchamos desesperadamente contra la vanidad y el fanatismo, y cuando con frecuencia en el mismo lado que vituperamos: la sociedad decadente que nos rige, no perdona nada ni a nadie: lo hiera de muerte a todo: lo envienea todo. Como las víboras fatales fa-

tales, no puede vivir sin descargar sus glándulas sobre las víctimas que la rodean. Infúiles los bellos gestos, vanas todas las pretensiones de aislamiento e inmigración. Es que no es local, la dolencia, sino de todo el organismo.

El movimiento reivindicativo obrero, es un remedio de la lucha agitada por la omnipotencia en el dinero. Con dinero hacemos nuestra prensa; con dinero se forman y sostienen los organismos obreros; por aumento de dinero luchamos, y... con el dinero vil, infamante, infestado, manchaconciencias; con el dinero odiado, aborrecido, denigrado, traidor, usurero, mentiroso; con el dinero, en fin, auxiliamos a las pobres víctimas que por el dinero caen.

El dinero y la civilización que él representa, en su ímpetu invasor, ha llegado hasta el proletariado y ha podrido lo que en nosotros había de muy bueno y utilizable. En adelante, habremos de acostumbrarnos a luchar con la mayor prescindencia posible del valor representativo fiduciario. Y a luchar sólo, descartando totalmente a los elementos que no hagan nuestra vida ordinaria de esclavos. En nuestro afán de aguda «técnica», profesional, hemos aceptado y dado vida en nuestras filas a «profesionales» fínestos; «intelectualidades» de una dialéctica florida; de una oratoria magnética... y de una conducta indigna, vorazmente extorsiva; venal, insolente casi.

Los intelectuales han sido entre el obrero manual, una plaga; un azote; una maldición. Con el pretexto de venir a nosotros a instruirnos, nos explotaron; nos escarnecieron; nos vendieron cual Judas; nos estafaron. Hicieron befa de nosotros por nuestra gran confianza en ellos depositada...

Los intelectuales famosos, luego de pronunciar un bello discurso; luego de borronear un vil artículo se apartaban de nuestro lado para ir a revolcarse en las peores degradaciones: el vicio, el sensualismo, el alcohol, la venalidad... llegaron hasta ser nuestros delatores ante la fuerza brutal disciplinada.

¿Tendremos razón suficiente el proletariado para aborrecer intensamente a esos falsos redentores?

Si consideramos a la civilización de hoy cual a un informe de suma gravedad, diríamos que los intelectuales «obros» no son sino un agente drástico energético aplicado al individuo colectivo. Ellos nos enseñaron el camino de la emancipación y empujaron con fuerza a la burguesía al terreno de las concesiones, al igual que un poderoso purgante remueve y presiona los cuerpos fecales hacia el orificio excretor.

Pero no es de drogas que vive el hombre, sino de alimentos. Cuidado con los «remedios».

Jaime Guerrico.

A LOS SUSCRIPTORES

Avisamos a los suscriptores de los pueblos del interior donde no hay agentes de LA PROTESTA, que procuren ponerse al corriente en el pago de la suscripción al diario, a la brevedad posible, pues en caso contrario nos veremos obligados a suspenderlo para la buena marcha del mismo.

A los agentes, les pedimos procuren no atrasarse en la cobranza a los suscriptores de su respectiva localidad y enviar el detalle de las suscripciones cobradas cada vez que romilan algún importe por tal concepto, para evitar errores en los asientos de los libros y mayor facilidad en los trabajos de la administración.

A todo suscriptor que adeude dos meses al diario, no siendo por enfermedad o falta de trabajo, se lo suspenderá el envío del diario, tanto en la capital como en el interior de la república.

Quedan avisados.

Sección Chistes

—¿Papá por qué le vendas los ojos a la mula de la noria?

—Pues, porque si los llevara al descubierta, al dar una sola vuelta, vería el agua abundante y cristalina que arroja la bomba y ¡claro! en vez de sacar agua para otros, se la bebería ella y no daría tantas vueltas sin provecho propio.

Lo mismo se le hace al obrero; se le venda la inteligencia con la idea de religión y patria y el bruto sigue produciendo... y otros se llenan el vientre.

—¿Qué tontos!

En la playa. — Mamá, estas aguas que llegan hasta nuestros pies, no tienen dueño ¿verdad?

—Sí, hijo; todo pertenece a la República Argentina y si tu pretendieras aprovecharlas, te mandarían a presidio.

—Pero, mamá, ¿quién sabe de qué países vienen esas aguas?

—No importa, es propiedad de los argentinos y tú también debes mirar porque no nos la roben.

—Eso es tan cierto como que a mí me comprastes en la feria; ¿te crees que me chupo el dedo?

En el púlpito un orador sagrado refiere a los fieles, todos los castigos que Dios envió a la tierra, porque los hombres se portaban mal, lo desconocían.

Como castigo a aquella desobediencia envió pestes, guerras, diluvios...

—Padre, — gritó un araucano — estás tú muy coloradote; será por el vino que te bebes o por los embustes que nos cuentas?

Escucha hijo, decía un reverendo — abandona esas ideas sacrílegas y abraza la religión de aquel mártir que murió en el Santo Madero por redimirnos.

Se comprendería un paro general, si todos, completamente todos, pensaran del mismo modo, pero ya ves tú...

—Padre, precisamente por eso es que no trago eso de Dios pues aunque yo crea, ni Juan ni Pedro, creen en él y ya ve usted, para no creer todos...

—Anda picarito; a estar a lo que en el confesionario me cuenta de ti tu mujer, te creía más tonto...

Discurso socialero. — Señores: La onda de luz avanza. La superstición y el fanatismo... se esfuman...

Un paisano. — Ahijuna; el pueblerito se perdió en el rastrojo.

Fernando J. Astorga.

CORRESPONDENCIAS

Desde Tandil

La huelga que en esta localidad parecía tuviera que solucionarse en breves días, no presenta hoy por hoy ninguna esperanza de solución posible.

Todo induce a creer que ésta no se mantendrá por mucho más tiempo por cuanto los pequeños explotadores ya abrieron sus canteras desliziándose de la famosa patronal, así que el 1.º de noviembre es muy probable que la huelga quede limitada a las canteras de los cinco más grandes explotadores de la localidad, los cuales tarde o temprano tendrán que arreglar sus cuentas con este sindicato, el que, malgrado la poca energía de los que lo dirigen, parece estar dispuesto a pedir algunas mejoras materiales.

Entre tanto, los patronos, en su último manifiesto comunican a los obreros que el primero de noviembre abrirán sus canteras, no reconociendo otra cosa del pliego por ellos firmado en febrero p. p., que el horario, salario y accidentes de trabajo, quedando en con-

secuencia, 11 artículos rechazados, amenazando a los obreros que no se presenten el primero a trabajar con desalojar las habitaciones; así que estamos en víspera del desalojo. Digo que estamos en víspera del desalojo por cuanto los compañeros de ésta no están dispuestos a perder en un milímetro el terreno conquistado, pues los ánimos reaccionaron con la declaración del cierre, y ahora están animados más que nunca para luchar.

A no dudar, el triunfo será de los obreros, pues éstos están dispuestos a todo.

El domingo 26, se celebró asamblea general. De ella, lo más interesante, fué la condenación de la actitud que asumió en esta circunstancia, el cacique Piñero, pues esa recriminación les ha valido los elogios de los masacradores de estos trabajadores. Piñero, dado que los fines justifican los medios, busco de hacer los intereses del partido radical, ¿le salió mal? peor para él y el partido...

Lo más lastimoso es que los dirigentes no levantan los ojos del cacique Piñero como si fuera el único responsable del cierre, ¿y los demás explotadores? ¡pobrecillos! ellos no tienen culpa ninguna...

Me limito en constatar los hechos que se producen, reservándome el derecho de estudiar el movimiento y definir las responsabilidades a tiempo oportuno, pues sería obrar de mal compañero, entrar ahora de lleno en este terreno. Lo esencial, para ahora, es de salvar la situación, a cambio de tener que mordirme los labios por algún tiempo más...

Corresponsal.

Resúmen telegráfico

Probable huelga general

Madrid 30. — Comunican de El Ferrol que tiende a asumir proporciones colosales la huelga de los obreros del arsenal.

Se activa la propaganda en pro del paro general.

La policía intervino violentamente impidiendo las asambleas.

Un despacho de última hora informa que en Huelva el número de huelguistas asciende a 50.000 solamente mineros.

La empresa se niega a hacer concesiones. Se temen serios desórdenes.

Amenaza de huelga

Londres 30. — Despachos de Wellington (Nueva Zelanda) comunican que los descargadores de los muelles se han declarado en huelga, exigiendo mejoras.

La policía intervino violentamente y como consecuencia de ello resultaron dos de ellos y dos obreros gravemente heridos.

Reina intensa indignación, tomándose la repetición de estos hechos.

Creciente del río Pío

Roma 30. — Comunican de Plascencia que el río Po ha salido de madre amenazando sus aguas infinitas poblaciones obreras.

Estos siempre han de ser las víctimas de estos flagelos.

Se adoptaron precauciones.

Descargadores en huelga

Río de Janeiro 30. — Los obreros del ferrocarril noroeste del Brazil amenazan con declararse en huelga debido a que la empresa les adeuda sus jornales desde el mes de enero.

¡Les rociara ser cristianos!

La huelga de Valparaiso

Santiago 30. — Como solidaridad con los ferroviarios de Valparaiso, se han declarado en huelga los del tranvía, empleados de hoteles y anexos, carpinte-

ros, pintores, zapateros, panaderos, fundidores y numerosos obreros de otros gremios.

La policía como en todo el mundo procede salvajemente. Se temen serios desórdenes.

MOVIMIENTO OBRERO

Un gremio muerto

A la F. O. L. B.

Tal es el mote que encuadra a las mil maravillas al gremio de curtidores de la Capital.

Numeroso como cualquiera de los más importantes, batallero otrora como muchos, hoy por la apatía de los viejos y buenos luchadores que en su seno cuenta, por la desaparición de muchos de éstos, y, preciso es decirlo, por la gran ignorancia que en su totalidad se nota, ha caído, como vulgarmente se dice, en desgracia.

Hay en Buenos Aires cerca de cuatro mil curtidores diseminados en los barrios de Parque Patricios, Villa Crespo, Belgrano, Saavedra y Avelleda, etcétera.

Actualmente, viven en la más completa desorganización; y debido a ello, los patronos han cometido tales estragos con los obreros, que el gremio ha retrogrado moral y materialmente a la época embrionaria de la organización en el mismo.

Tal vez haya en este fenómeno su razón de ser. El gremio de curtidores ha tenido épocas borrascosas; ha sido, como vulgarmente se dice, mangoneado por los socialistas durante un largo tiempo; hubo manejos turbios, con una traición de parte del actual diputado doctor Justo y claro está que todas estas cosas sumadas, han hecho caer en el gremio una desconfianza atroz a todo lo que atañe a organización.

Prueba evidente de lo que dejo dicho es el vacío que el gremio hizo al llamarse último del centro socialista de la 2.ª

La última etapa de su organización fué debida a un grupo de camaradas que merecían y merecen absoluta confianza entre el gremio, éstos ya no pertenecen a él; pues han sido deportados, otros se ignora su paradero.

La desorganización del gremio se produjo a raíz del memorable centenario, contándose entre las víctimas de aquella magna epopeya al secretario Guillermo Evaristo, deportado poco después.

Actualmente, la misión de reorganizar ese gremio tócale, para que ésta tenga éxito, a la F. O. L. B.

En su última época estuvo adherido a la F. O. R. A., y conserva de ésta, cariñosos recuerdos.

Tengo la plena seguridad de que al primer llamado que se le haga responderá de inmediato, y su reorganización será pronto un hecho si la F. O. L. B. toma a su cargo esta simpática tarea.

Así lo espero y como un recuerdo hacia el gremio al cual he pertenecido, deseándole ver como antes fuerte, batallero, activo, ofrezco mi concurso hasta donde alcancen mis fuerzas a fin de cooperar en el sentido arriba indicado, es decir, reorganizarlo.

Doy pues traslado a la F. O. L. B. F. Giribaldi.

Desde Puerto Sauce

Huelga de canteristas

ror un informe que nos remite el secretario de la sociedad de picapedreros de Puerto Sauce — República del Uruguay, nos enteramos de la declaración de una huelga formidable en las canteras de Minuano y Caeva del Tigre.

Ignoramos las causas que han obligado a estos obreros a tomar esta resolución, pero las suponemos desde ya en extremo fundadas a juzgar por la forma en que se produjo el paro.

Bastó que una comisión convocara a una asamblea para que de esta surgiera espontánea la idea de lanzarse a la huelga. Esta se produjo a una señal convenida de antemano: el toque de un pito de vapor.

La paralización fué desde el primer momento absoluta.

En las asambleas reina un entusiasmo indescriptible. En la primera efectuada el 29 a la tarde hicieron uso de la palabra dos compañeros griegos, de cuya nacionalidad son la mayoría.

Se hace necesario el envío de algunos oradores que se encarguen de orientar ese movimiento y mantener latente el entusiasmo.

La F. O. R. U. debe ya haberlo hecho según nos comunican.

El número de los obreros en huelga pasa de mil.

La policía aun no ha hecho acto de presencia; y a la verdad que ni falta hace.

Entre los demás obreros de las vecinas canteras reina general descontento aprovechando lo cual vagas comisiones de huelguistas recorren las canteras haciendo propaganda en el sentido de conseguir un paro absoluto. Es la mejor forma de conseguir que el triunfo sea un hecho a la brevedad posible.

Demás está recomendar a los obreros canteristas de este país no vayan a traicionar aquel movimiento.

Esperamos nuevos informes.

Mosaistas de Caballito, Flores y Velez Sarsfield

Se les invita a concurrir a la asamblea que tendrá lugar hoy sábado día 1.º a las 8 p. m., en el local del «Centro Obrero» R. L. Falcón 2371, Flores, para tratar sobre la organización del gremio.

De los Conductores de Carros al gremio de Fundidores

La Comisión de la Sociedad Conductores de Carros, hace un llamado al gremio de fundidores en general socios y no socios, a la asamblea que se verificará el día miércoles 5 de noviembre en el local social M. de Oca 1672 a las 8 p. m.

Este llamado tiene por causa el hacer entrega de todos los útiles y secretaría, a los camaradas que fueran nombrados en esta reunión, por ser ellos los verdaderos interesados. Desde ya, podemos garantizar que en dicha reunión haremos guardar el mayor orden. En ella no se admitirán intrusos ajenos al gremio de fundidores, como igualmente se podrá deslindar posiciones sobre ciertas revelaciones que se han hecho por parte de algunos fundidores en contra la Comisión de Conductores de Carros, sosteniendo éstos por un manifiesto que había habido imparcialidad para con ellos; pero desde ya, sostiene esta comisión que en la asamblea del día 18 dada por una parte de fundidores, al producirse entre ellos un fuerte debate que casi degeneró en pelea, la comisión de los Conductores trató por todos los me-

dios de apaciguar los ánimos y fueron en el acto llamados al orden a todos los que se encontraban citados.

Valé el presente llamado para todos los fundidores sin distinción.

La Comisión de la Sociedad Conductores de Carros.

La huelga de gráficos

MAL CAMINO

La huelga del establecimiento gráfico de Weis y Preusche de la calle Patricios 241 está en vías de sufrir una brusca desviación debido a que ayer se ha efectuado una reunión entre una comisión mixta de obreros y patronos para resolver este movimiento.

Con esas fórmulas, se arribará a la inmediata conclusión de que no tiene razón de ser la huelga; dado su origen.

Resta ver si habrá luego conformidad entre los obreros, porque puede que después de todo no tengan deseos de doblegarse al capricho de los patronos y de todas esas comisiones mixtas tan rutinarias como contraproducentes dentro de la organización.

Tiempo es ya de que caigan en desuso éstas, por ineficaces.

Ignoramos qué habrá resultado de esa reunión, mientras tanto es de esperar que nadie vaya a traicionarnos mientras dure la huelga.

El movimiento es patrocinado por la F. G. B.

La huelga ferroviaria de Bahía Blanca

El movimiento huelguista iniciado en los talleres del F. C. P. como protesta contra la empresa, que procedió a clausurarlos disgustada por la actitud que el personal asumió ante la última huelga general continúa en el mismo estado.

La Federación F. de Bahía Blanca ha tomado intervención en el conflicto y según nota que ésta ha remitido a la F. O. R. A. este tiende a agravarse no siendo difícil que como acto de solidaridad y protesta se produzca un movimiento general en Bahía Blanca y pueblos circunvecinos antes de dos o tres días a más tardar.

Sería una actitud hermosa y digna por cierto. En otro lugar de este diario insistimos la necesidad de un movimiento en favor de los presos de esa por las huelgas de la provincia de Buenos Aires.

La F. O. L. B. con las fuerzas organizadas de Maldonado, Ingeniero White y Punta Alta tiene una oportunidad para marchar en defensa de esas víctimas.

La huelga de los ferroviarios es un motivo; la prisión injusta de esos camaradas lo es también; por uno, por otros o por todos a la vez, la solidaridad obrera debe hacerse efectiva.

En la Cia. Primitiva de Gas

Un contratista modelo

Nos llega una denuncia de parte de uno de los obreros que trabajan en esta compañía, referente a los abusos e injusticias que comete el contratista encargado de la colocación de cañerías en las calles y domicilios, con los obreros que tienen la desgracia de trabajar a sus órdenes.

tados de zánganos y otros epítetos que encuadrar para su propia persona a las mil maravillas.

Si los obreros que trabajan en esta compañía se organizaran, no se verían tan impunemente ultrajados por individuos de esta naturaleza.

Es muy natural que un burgués explote tranquilamente al que no se rebela, que se le oprima y veje como en el caso presente; pero no acontece lo propio cuando un gremio sabe responder altivamente ante hechos de esa naturaleza.

Si el resto de estos obreros se hubiera solidarizado con los despedidos la infamia no se hubiera consumado.

Meditad obreros de la compañía del Gas en los beneficios que os reporta la organización y asociados.

Cocineros y pasteleros

Ha trasladado su domicilio social a la calle Cejudo 585.

Se comunica a todos los asociados que debido a la terquedad e intransigencia del dueño del Royal Hotel, y Tigro Hotel, queda subsistente el Boicott a esas dos casas, debiendo por lo tanto los compañeros rehusar terminantemente todo ofrecimiento de trabajo que los fuera dirigido para dichos establecimientos, mientras no se solucione el conflicto.

El Consejo

F. O. R. A.

Por sernos necesarias urgentemente las direcciones de las Federaciones del Perú y Chile pedimos a estas o a los compañeros que las conozcan, nos las remitan a la brevedad posible.

El Secretario.

Otro abuso

En la fábrica de calzados de Guillermo Russo sita en la calle Independencia 1330 se produjo ayer un abuso con los cortadores de calzados.

Debido a que en dicha casa se acostumbra a pagar al personal el primer sábado de cada mes, algunos compañeros pidieron hace dos semanas, dinero a cuenta. El patrón se negó rotundamente alegando la costumbre existente por lo que produjeron algunas protestas.

Con motivo de la huelga general todos los cortadores de la casa y un cortador de medias se plugaron al movimiento a excepción de uno solo de ellos — José Lafalce, a quien recomendamos a todos los compañeros como un buen lanudo —, el patrón no queriendo hacer ver que por haber hecho huelga los despedía, los tuvo hasta ayer que era día de cobranza y les dijo que los pagaría el sábado que viene, con el solo propósito de que protestaran y poderlos despedir con esa excusa.

Consiguiera su objeto, es decir, dichos compañeros exigieron el pago inmediato a lo que accedió después de muchas discusiones, pero haciéndoles retirar las herramientas.

Hacemos público este proceder para que se enteren los compañeros y que ninguno vaya a trabajar.

Los cortadores despedidos.

A los trabajadores de Flores, Caballito y Velez Sarsfield

Al personal de la tintorería y lavadero de Santa Rita, calle Terrero 1600

El Centro Obrero del Oeste os convoca a la gran asamblea que se efectuará el jueves 6 del corriente a las 8 p. m. en el local social R. L. Falcón 2371. Siendo indispensable dar un impulso a la organización en estas localidades para poder lanzarnos luego a la con-

quista de mejoras que nos pertenecen es indispensable concurrir el mayor número de trabajadores posibles. Harán uso de la palabra varios oradores.

A los peones de mercados

Se les convoca a la reunión que tendrá lugar el lunes 3 del corriente a las 8 p. m., en el local Montes de Oca 1672 donde se discutirá junto con varios delegados de la F. O. R. A. la mejor forma para quedar constituida la sociedad de resistencia.

Teniendo en cuenta el mal estado del gremio por falta de organización y conciencia es deber de todos los peones concurrir a esta reunión.

Oficios Varios de Berazategui

A todos los obreros organizados y a las sociedades de resistencia:

La Sociedad de Oficios Varios de Berazategui, a todas las sociedades, grupos y compañeros, que se ofrecieron voluntariamente a solidarizarse con nuestra causa, le manifestamos nuestro voto de agradecimiento unánime por la solidaridad que tan a tiempo supieron prestarnos.

Ahora, compañeros, sólo nos queda que exponer, en vista del triunfo obtenido por nosotros contra el burgués Rigolleau, que no se lo debemos a ningún intermediario político ni a ningún otro, sino única y exclusivamente a nuestra resistencia y a la solidaridad proletaria.

Nosotros, consecuentes con nuestros principios, nos acogemos a la máxima de que la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.

Así que terminamos aconsejando a todos los obreros de la R. Argentina que se organicen en sociedades de resistencia, adhiriéndose a la F. O. R. A., por ser la única agrupación que propaga la emancipación de los trabajadores, libre de todo dogma político y religioso, y la que ha de unir a todos los obreros de la República en un sólo haz para combatir y derribar aquello que nos estorba para nuestro libre desenvolvimiento.

Viva la solidaridad obrera!
Viva la F. O. R. A.!
Por la Sociedad de Oficios Varios,
La Comisión.

S. Tabaqueros

Se invita al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará hoy sábado 1.º de noviembre a las 8.30 p. m., en el local Méjico 2070. Se recomienda puntual asistencia por tratarse de asuntos de importancia.

F. O. R. A.

Comunica a las sociedades del interior se abstengan de remitir correspondencia a la dirección que se les había indicado, pudiendo hacerlo en lo sucesivo a la secretaría Montes de Oca 1672.

Herreros obras, cocinas y anexos

Efectúan asamblea el domingo 2 de noviembre a las 8 a. m., en el local Humberto I 2200.

Se avisa a los compañeros que desde ya pueden pasar a retirar manifiestos de la asamblea, en el local Humberto I 2200.

Alpargateros de Córdoba

Pide a las sociedades y centros que editen periódicos y folletos de propaganda, quieran remitirles algunos para

ser repartidos entre los trabajadores de aquella localidad.

Dirección: Tucumán 249—Córdoba.

F. O. de Calzado

Se avisa a los compañeros encargados de editar «El obrero en calzado» concurrir hoy sábado 1.º de noviembre en el local y hora de costumbre. Se encarece la presencia del secretario para informar lo relativo a la última huelga.

Sociedad de Mosaistas

Efectúan los obreros de este gremio asamblea general el día 9 de noviembre a las 9 a. m., en el local Humberto I 2200

Mosaistas de Lanús

Esta sociedad, recientemente constituida, pide a los similiares de la capital e interior como también a los compañeros, quieran remitirles periódicos obreros y folletos de propaganda para su sala de lectura a la dirección siguiente: Margarita Wiold 1472—Lanús.

Obreros Ladrilleros

Efectúan asamblea general extraordinaria el domingo 2 a las 3 p. m., en el local R. L. Falcón 2361 (Flores) a fin de discutir el pliego de condiciones que se presentarán en breve a los dueños de hornos.

Es deber de todos los obreros del gremio concurrir a esta asamblea teniendo en cuenta lo importante del asunto a discutir. No sea que se llegue al caso de una huelga y salgan algunos ignorando o pretendiendo ignorar las causas del conflicto y las mejoras que se exijan.

Federación de las Artes Gráficas

Con el fin de hacer una crónica del gremio en nuestro periódico sobre la última huelga general, esta comisión pide a los compañeros gráficos los datos sobre el movimiento de los respectivos talleres que se ocupan.

Se les avisa a los compañeros que pueden pasar a retirar talonarios de una Rifa de los tres tomos de la Revolución Francesa por Michelet a 0.10 centavos el número.

Lujosamente encuadernado y con numerosos grabados de los hechos más importantes de la Revolución y acontecimientos.

El beneficio será destinado a la preparación de una Función Conferencia y baile que se efectuará en breve a total beneficio de la Federación de las Artes Gráficas.

Será poseedor de las Obras el que obtenga los tres números iguales a las tres últimas cifras del premio mayor de la última jugada de noviembre de 1913.

Como asimismo se le comunica que pasen a retirar listas de suscripción a fin de allegar fondos para el primer número de nuestro periódico «El Gráfico», también pueden pasar a retirar sus correspondientes recibos todos los días de 7 a 9 p. m., horas de secretaría.

A los compañeros gráficos que tengan conocimiento donde se necesite un prensista litógrafo o quiera interesarse por proporcionarle trabajo de esa naturaleza lo pueden comunicar a esta secretaría en bien de un compañero que viene del interior.

Alpargateros y alpargateras

Se pide al compañero José Pasoni, ex tesorero de la sociedad de alpargateros y alpargateras y actual depositario de los útiles y fondos sociales, quiera presentarse a dar cuenta de su cometido.

Al mismo tiempo y por si acaso éste no se presentara, se pide a los compañeros que conozcan el paradero de Pasoni, que lo comuniquen a la mayor brevedad posible, a fin de activar la organización del gremio.

Dirigirse a la Federación Obrera del Calzado o a este diario.

Se pide a la prensa obrera la reproducción de este aviso.

Días de reunión de la F. O. del Calzado, los miércoles en Humberto I 2200.

Veladas de hoy

Obreros Albañiles

En el Salón Concoria, Rincón 1141

Organizada por la sociedad de Obreros Albañiles y anexos, que se efectuará hoy sábado 1.º de noviembre de 1913, a las 8 p. m. en el que prestará su desinteresado concurso el cuadro «Flor de un día».

Orden del espectáculo

- 1.º «Hijos del Pueblo por la orquesta».
- 2.º Conferencia por el compañero Justo García.
- 3.º Subirá a escena el hermoso drama en tres actos «La madre eterna».
- 4.º «Himno de los Trabajadores» por la orquesta.
- 5.º El interesante boceto dramático en un acto y verso original del compañero Ricardo Carrencia, titulado: «Lágrimas».
- 6.º «La Marsellesa» por la orquesta.
- 8.º Conferencia por el compañero Florentino Giribaldi.
- 9.º «Hijos del Pueblo» por la orquesta.
- 10. La comedia en un acto y en prosa de J. B. Sivaridi: «Alej... Barb.»

Finalizará la velada con un baile familiar.

Entrada para hombres función y baile un peso cincuenta, función sola un peso; Mujeres, función y baile 0.50; niños gratis, estos precios son con asiento.

NOTA. — Las entradas se hallan en venta en la secretaría de esta sociedad Humberto I 2200 y en el salón la noche de la función.

La Comisión.

Sociedad de Resistencia Fundidores, Modelistas, Mecánicos y anexos.

Gran festival conmemorando el aniversario de la fundación de ambas sociedades que se realizará hoy sábado 1.º de Noviembre de 1913 a las 8 p. m. en el espacioso salón Mariano Moreno, Santiago del Estero 1242.

Programa:

- 1.º Himno de los trabajadores por la orquesta.
- 2.º Apertura del acto por un compañero.
- 3.º El cuadro dramático de la Sociedad «Estímulo de Bellas Artes», pondrá en escena el grandioso drama «Las Hormigas Rojas».
- 4.º La Internacional, por la orquesta.
- 5.º Segundo acto de «Las Hormigas Rojas».
- 6.º La Marsellesa, por la orquesta.
- 7.º Tercer acto de «Las Hormigas Rojas».
- 8.º Conferencia «La Educación de la Mujer» por la señorita Rosalía Granowsky, miembro de la Liga de Educación Racionalista.
- 9.º El actor Aristides Gutierrez, recitará un monólogo cómico de Jacinto Benavente «In Cienzo Inmoral».
- 10. El precioso entremés cómico en un acto del señor José de Maturana, «Qué calor con tanto viento».
- 11. Gran Baile familiar.

Precio de las localidades: Entradas para hombre, un peso; asiento sin excepción, 0.30.

Señoras, señoritas y niños, gratis.

Obras en venta en esta administración

«María Clara», novela por Margarita Audoux a 1 peso.

«Alma Gaucha», drama en 3 actos y 6 cuadros por Alberto Ghirardo, a 0.50 centavos.

«Alberto Ghirardo», por Juan Mas y Pi, a 0.50 centavos.

«La Cruz», drama en tres actos por Alberto Ghirardo y Florencio Fernández Gómez, a un peso.

«Sangre Nuestra» (Carlos Ortiz), con prólogo de Alberto Ghirardo, a 2 pesos

«Manchas de Alcohol», drama en 3 actos por Eduardo Leloutre, a 0.20 centavos.

«Sobre la Ruta de la Anarquía», novela libertaria, por Pierre Quiroule, a 0.50 centavos.

Nuevo agente

Comunicamos a los compañeros y lectores de LA PROTESTA en Máximo Paz que se ha hecho cargo de la agencia del diario el compañero Juan Pasarisis a quien deberán dirigirse para todo lo relacionado con el mismo.

Notas varias

Pro Juan López Carrión

En la asamblea efectuada anoche por la Federación Fundidores Modelistas y Anexos en Montes de Oca 1672, fueron recolectados \$ 16.25 a favor del compañero López Carrión los que le han sido entregados.

Asimismo le hemos entregado a la compañera de él, diez pesos donados por el compañero Gregorio Sáenz.

Centró de E. S. «Lo que queremos» de Rosario

Cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el domingo 2 de noviembre, en el local que estaban citados para la reunión anterior.

Por haber asuntos de gran importancia y entre ellos correspondencia de La Plata, se ruega puntual asistencia.

C. de E. S. de Belgrano

El «Centro Estudios Sociales» de Belgrano, invita a sus adherentes a la reunión que se efectuará el domingo 2 a las 8 p. m., en el local de costumbre.

Correo

«Discípulos de Florencio Sánchez». El martes iremos sin falta.

«Luz al Soldado».

A beneficio de una compañera

Rifa de una máquina de coser, una cómoda y un aparador.

Será agraciado con estos muebles el que tenga el número igual al premio mayor de la Lotería Nacional correspondiente a la primera jugada del mes de enero de 1914. Precio pesos 1.

Por pedidos, a LA PROTESTA.

El domingo 7 de Diciembre se realizará

un gran pic-nic en la Isla Maciel organizado por el comité «La Protesta» y a beneficio del diario.

Fundamentos del ideal anarquista

EXPOSICION

1.º Las religiones son hipótesis sobre la creación del mundo y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del hombre.

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2.º El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiación que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo no retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inicua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3.º El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores.

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha él igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angustiosa aún la vida de los productores.

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquistas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4.º Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los

recursos, hasta los más sucios y brutales, los anarquistas nos declaramos antipolíticos.

5.º La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fug del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impiden la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación.

6.º La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismo crece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odiar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguas de distancia.

No tenemos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de nuestro país que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la división del mundo en patrias, y siendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolición de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nación es la Tierra.

SINTESIS

Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres

Anarquía es la vida libre sin que política, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro

Funciones y conferencias

Córdoba

Función teatral, baile y conferencia

Se dará a conocer el grupo «Los Libres»...

Se dará un homenaje al valiente compañero...

El niño Carlos Villa, recitará «Evo-...»

Se pondrá en escena por primera vez en esta ciudad la obra social en tres actos...

Conferencia por el estudiante J. Z. Agüero Vera...

Conferencia por C. Marinatto, conmemorando los mártires de Chicago.

A la terminación de la obra seguirá el baile familiar.

Liga de Educación Racionalista

El domingo 9 de noviembre, se celebrará una gran función y conferencia en el espacioso Salón-Teatro Concordia...

Programa:

1.º «Los Hijos del Pueblo» por la orquesta.

2.º Subirá en escena el emocionante drama en tres actos y en prosa, original del señor Angel Guimerá...

3.º Conferencia a cargo de la señora Mercedes Gauna sobre «Bibliotecas infantiles».

4.º «Sorgiamos», por la orquesta.

5.º El señor Alemani y Vila recitarán un monólogo.

Precios de las localidades: caballeros un peso.—Señoras, señoritas y menores 0.50.

Nota.—La función empezará a la hora indicada para mayor comodidad del público.

Otra.—No se suspende por mal tiempo.

Otra.—Por entradas: Alsina 1565 y en el salón la noche de la función.

Avisos varios

Aviso

A los compañeros que sepan el paradero de Pedro Basualdo...

Un compañero carpintero galponista pide a los demás camaradas del gremio...

El compañero E. Villasante pone en conocimiento de los camaradas...

Oficios Varios de Berazategui

Nota.—La Comisión de la Sociedad Oficios Varios de Berazategui...

11 de Noviembre de Bernal

Este Centro de E. Sociales ha designado al compañero Ursino...

Grupo Tierra y Libertad de Mar del Plata

Hace saber a los interesados, que la rifa que ha puesto en circulación...

Rosario

El Centro Fomento Racionalista de Rosario, comunica haber trasladado...

Agentes de LA PROTESTA

Francia.—Antonio Bernardo, 17 rue Champagne-Première, París.

R. O. del Uruguay.—Julio Giambastiani, Brandzen 85, Montevideo.

Paraguay.—F. F. Torres, Oliva 425, Asunción.

Rosario.—Comité «La Protesta», Cortada Centeno 8, (frente a la plaza Pringles).

La Plata.—Jorge Cafiero, calle 55 entre 5 y 6, número 536.

Mar del Plata.—Andrés Hermida, San Juan 1954.

Bahía Blanca.—Fernando Ramos, Holdich 1306.

Tucumán.—Fernando Giménez, Sui-pacha 521.

Córdoba.—Francisco Moll, Salta 101.

Mendoza.—Antonio Pujol, Perú 1380.

Chacabuco.—José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez.—Juan Borda, Adolfo Alsina 24.

Paraná.—Florencio Zapata, Chacabuco entre Colonias y Beneficencia.

Ingeniero White.—Jerónimo Prieto, J. Acenete 660.

Huínca Renancó.—Rafael Orsi.

Talonarios de rifa

La comisión del centro oficios varios de Villa Urquiza, pide a los compañeros...

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Jesús Alvarez, venido de España hace dos meses...

Lo busca su primo Manuel Alvarez, Isabel la Católica 1720, Buenos Aires.

Se desea saber el paradero o dirección de Mazzini Marco, nacido en Livorno...

Se desea saber el paradero de Cianchi Gastone, hijo de Reginaldo, nacido en Italia.

Se desea saber el paradero de Cianchi Gastone, hijo de Reginaldo, nacido en Italia.

Salta.—Tomás González, Mendoza número 775.

Máximo Paz.—Juan Pasarissas.

Corrientes.—Antonio Solís, Uruguay entre Ayacucho y Junín.

Jujuy.—Antonio Giménez, Belgrano 46 Cruz del Eje.—Bautista B. Mansilla.

Mercedes (Buenos Aires).—Francisco D'Andrea, calle 14 esquina 7.

Territorio del Chaco.—María G. de Escobar, Resistencia.

Bolívar.—Martín Lanzinetti.

Lomas de Zamora.—Francisco Genise, Loria 1030.

Tigre.—Francisco Gómez, Colón 873 San Fernando.

San Fernando.—Joaquín Rocha, Ayacucho 1454, San Fernando.

Villa María.—Luis E. Schwander.

Villa Cañas.—Santiago Giudici, Herreria.

Liniers.—Cayetano E. Bartolini, Rivadavia 10156.

Barrio Piñeyro (Avellaneda).—Francisco Castellano, Giribone 789.

«La Banda».—Luis P. Vieta.

Santiago del Estero.—Domingo Ovejero, Río Salado 363.

En Montes de Oca 1672 se reciben pago de suscripciones y se anotan suscriptores.

Liga de Educación Racionalista

Lunes y jueves, a las 3 p. m., continuarán dándose los cursos de corte confección...

Lunes y viernes, a las 8 p. m., cursos de Esperanto y Aritmética...

Martes, curso práctico de «Literatura Castellana»...

Jueves y sábados, se darán lecciones para alfabetos...

El jueves, sobre temas de Historia y de Geografía...

Domingos, lecturas sociales para el pueblo por el camarada Zimmermann...

FOLLETIN de LA PROTESTA 2

El viaje a Alaska

Como tratan al obrero en la Libre América!

Por Angel R. Solano y A. V. Azuara

Comisión de tienda de 105 al 15 por ciento \$ 226.35. Total \$ 751.35...

III

Ahora empecemos el viaje y la primera sorpresa que encontramos...

Estamos a bordo, transcurre un día de impaciencia por recibir el cargado avance...

una voz que nos indica es hora de recibir el dinero, subimos, y una vez contados por los esbirros del capital...

cincuenta o sesenta chinos que fuman opio, ciento cinco o más castellanos pasan la vida sin asearse...

aseen el comedor, sirvan las comidas, etc., etc. ¿Y nosotros los castellanos por qué no encontramos el medio...

(Continuará)